



Iván Veyl Ahumada

- 11 julio 1972
 Chileno
 Vergiliusstraat 29, Leiden, Países Bajos
 +31 (0) 71 5272732 +31 (06) 49528808
 iveyl2005@yahoo.es
 <http://www.hum.leiden.edu/history/staff/veyl.html>

RESUMEN PERSONAL

En mi trayectoria profesional he podido palpar que el trabajo con comunidades requiere de la comprensión de las particularidades culturales y la distinción de las múltiples racionalidades que comportan los diferentes actores. Es un trabajo que requiere de conocimientos técnicos pero también de habilidades "blandas" que permitan generar escenarios de confianza.

Una de las características que me destaca es la ética profesional de lealtad y compromiso con la institución que represente. Además de las competencias técnicas que poseo para el cargo, la responsabilidad, rectitud y empatía son valores que dirigen la acción.

Mi objetivo es aportar con mis conocimientos y experiencias en el área de relaciones con la comunidad que resulta estratégica en el actual contexto socio-institucional.

IDIOMAS

- Avanzado
 Básico
 Nativo

EXPERIENCIA RELEVANTE

Staff Universiteit Leiden (2010-a la fecha)

En octubre de 2010 arribé a Países Bajos y desde esa fecha pertenezco al staff de la Universidad de Leiden. Esta universidad posee una larga tradición (1575) y es la mejor rankeada en Países Bajos. Además de trabajar en la academia y participar activamente de múltiples jornadas de especialización, me encuentro finalizando mi tesis doctoral donde abordé la problemática de las desigualdades territoriales en Chile y, entre otros asuntos, la relación entre políticas de responsabilidad social (del capital minero asentado en la Región de Tarapacá), políticas públicas y desarrollo comunitario.

Jefe Gabinete Gobernación Provincial Iquique (2008-2009)

Experiencia profesional que me permitió conocer y trabajar estrechamente con distintos representantes de la comunidad y la sociedad civil de las regiones de Arica-Parinacota y Tarapacá. En el ejercicio de funciones de representación de la autoridad provincial y coordinación interinstitucional, trabajé con dirigentes sociales, dirigentes territoriales, autoridades políticas, directivos de servicios públicos, representantes de las comunidades indígenas, gremios y representantes de movimientos sociales (algunos de carácter medioambiental). Esto me permitió conocer de mejor manera las características y necesidades de la región, el tipo de institucionalidad pública regional, así como a los distintos actores sociales y políticos que continúan, muchos de ellos, aún ejerciendo labores similares. Fue un cargo bajo presión, que requirió habilidades para el manejo de conflictos, gestión estratégica ante la contingencia, articulación con múltiples actores y diseño de planes estratégicos.

Asimismo, formé parte de algunas mesas de trabajo con directivos de empresas mineras de la Región de Tarapacá, conociendo de cerca las contribuciones, desafíos y dificultades del sector.

Jefe Gabinete Secretaría Regional Ministerial de Salud – Tarapacá (2006-2008)

En este cargo me tocó implementar a nivel regional la reforma de la salud e interactuar con distintos actores de la comunidad regional. Trabajé en el desarrollo e implementación de planes post-terremoto (Tarapacá, 2005) en las comunidades rurales e indígenas de la región, en un contexto de manejo de crisis sanitaria. También participé en los planes de contingencia que se diseñaron tras la alerta sanitaria por influenza humana que implicó la suspensión de la Fiesta de La Tirana y una compleja gestión con representantes rurales e indígenas de la región (2007).

Además, me tocó vincularme con el sector minero a través de la participación de la SEREMI de Salud en la CONAMA-Tarapacá, así como a través de las unidades y programas institucionales pertenecientes a los Departamentos de Acción Sanitaria y Planificación y Salud Pública (salud ocupacional).

Lideré con éxito los programas de mejoramiento de la gestión (PMG), los compromisos de gestión y los procesos de participación ciudadana dentro del sector. Conocimiento de leyes y políticas de salud pública y medio ambiente.

Consultor Banco Interamericano del Desarrollo – Programa Orígenes componente Salud Intercultural (2004-2006)

En este cargo estuve en estrecha relación con las comunidades rurales e indígenas del norte grande de Chile (regiones de Tarapacá y Antofagasta). Se desarrollaron una serie de acciones vinculadas a distintos subcomponentes orientados, entre otros aspectos, al recate de la medicina indígena, fortalecimiento organizacional y acercamiento de la medicina indígena y la medicina occidental (experiencia parto aymara en hospital regional Ernesto Torres Galdámez, por ejemplo) y acorde con los

lineamientos que entregaba la Política Nacional de Pueblos Indígenas en Chile. Desarrollé un trabajo conjunto con el Consejo Nacional Aymara, los dirigentes de las áreas de desarrollo indígena (ADI Jiwasa Oraje) y las organizaciones públicas del sector salud en el marco del Programa de Salud Intercultural. Conocimiento de los rasgos culturales de la etnia aymara, sus representantes e instituciones.

Académico e investigador Universidad Arturo Prat (2001-2007)

Las distintas actividades de docencia universitaria se desarrollaron en las sedes Iquique, Arica y Calama, específicamente para las carreras de Sociología, Trabajo Social, Biología y Pedagogía en Educación Física. Impartí, entre otras asignaturas, las cátedras de *Estado-región*, *Metodología de la Investigación Social y Medio Ambiente y Sociedad*.

Realicé, asimismo, un par de investigaciones en el campo de las relaciones Estado-sociedad civil regional y desarrollo territorial, las cuales se pueden visualizar en el siguiente enlace:

http://www.unap.cl/p4_unap/site/artic/20040416/pags/20040416143436.html

También realicé un estudio para la rectoría sobre el impacto sociolaboral de los planes especiales de la UNAP de las sedes de Calama, Ovalle e Illapel donde, además, fue posible recoger y ponderar estadísticamente las percepciones del alumnado respecto de los servicios impartidos por las sedes de la UNAP.

OTRA EXPERIENCIA

Comisión Nacional del Medio Ambiente (1999-2000)

Coordinador de proyecto recursos naturales y participación ciudadana en la región de Tarapacá.

Instituto Nacional de Estadísticas-Tarapacá (1999)

Coordinador de proyecto demanda emisiva y receptiva de turistas en la región de Tarapacá.

PROCESUM Consultores Gerenciales (1997-1999)

Coordinador de proyectos preferencia medios de comunicación Provincia de Iquique y catastro perfil biopsicosocial de adultos mayores en Iquique.

EDUCACIÓN

Doctor © Leiden Universiteit, Nederland (2010 a la fecha).

Magíster en Ciencias Sociales, mención desarrollo social. Universidad Arturo Prat de Iquique - Université Marc Bloch, Strasbourg (2009).

Sociólogo. Universidad Arturo Prat Iquique-Chile (2001).

Diplomado en Gestión Estratégica y Recursos Humanos, Universidad Arturo Prat (1997).

INFORMACIÓN ADICIONAL

Consultor en Gestión de la Calidad en Educación (Fundación Chile, 2004).

Realización de distintos cursos y capacitaciones impartidas por instituciones educativas calificadas.

Conocimiento de las normas organizacionales internacionales ISO 9001, ISO 14001, OHSA 18001, SA 8000, Convenio 169 OIT.

Reconocimiento público de dirigentes sociales por apoyo al Congreso Nacional de Dirigentes Sociales por la Seguridad Ciudadana (2007).

Habilidades comunicativas, en estructuración de contenidos, oratoria y relaciones públicas.

Habilidades para el trabajo en equipo, planificación estratégica y coordinación.

Conocimiento acabado de las comunidades rurales y los principales centros urbanos

del norte grande de Chile.

Disponibilidad para viajar y desarrollar en terreno estrategias y planes de acción.

INTERESES GENERALES / HOBBIES

Me interesa conocer y aprender de distintas culturas. Las distintas experiencias en ese sentido me han permitido fortalecer la capacidad de adaptabilidad, integración y flexibilidad ante los cambios. Mis hobbies son la lectura, el fútbol, los deportes acuáticos y las actividades outdoor en familia.

ENLACE QR

